

En la Isla al mes . . . 2'00 ptas.
 Resto de España al mes 3'00 »
 Extranjero al año . . . 60'00 »

Número suelto . . . 10 céntimos
 Número atrasado 20 céntimos

Los anuncios se pagan por adelantado

EL BIEN PÚBLICO

DIARIO MONÁRQUICO

FUNDADO EN 1.º DE MARZO DE 1878

Redacción y administración: Plaza de Príncipe, 11 y Rampa de la Abundancia, 16. Teléfonos, 20 y 84.

Dirección telegráfica: BIEN-MAHÓN

:: No se devuelven los originales ::

Año L.

Mahón, martes 1.º de Agosto de 1922

Núm. 14.784

LA MODA DE LAS RESPONSABILIDADES

Monomaniacos perdidos

Este es el país de la monomanía, que aunque el diccionario diga cosa distinta, debe significar manía de mono, sistema imitativo y rutinario. Ya sé que lo de «mono» lo traduce la Academia como «único», y a lo de manía le da la interpretación de locura o de delirio. Pero a mí me parece más claro decir que somos monos de imitación, a los que no se nos ocurre otra cosa que adueñarnos de una idea, en muchas ocasiones estúpida, y machacar sobre ella.

¿Ss le ocurre a un ciudadano establecer un bar? Pues ya no se piensa más que en la instalación de bares, hasta que imperen en número al de parroquianos. ¿Se constituye un Gobierno nacional? A todos los políticos les da la furia por intervenir en Gobiernos nacionales. Y es que lo difícil está en tener una idea. Imitarla es sencillísimo, ¡como que la imitación es cosa de monos!

Ahora nos ha dado la vena por exigir responsabilidades. Si las exigiríamos, bien estaría. Pero ni aun eso. Nos contentamos con hablar, comadrear, fantasear. ¡Y los verdaderos responsables, riéndose de nosotros, sin apartarse del camino de su aprovechamiento desvergonzado!

Mejor y más barato que exigir responsabilidades sería evitar que se contrajeran. Pues no, señor. Por el gustazo inocente de sentirnos juzgadores que no sentencian, y que si sentencian no hacen cumplir el fallo, vemos cómo se incurre en responsabilidad y no se nos ocurre impedirlo.

Surge de pronto en la política—que es donde están los responsables de todo—una de esas criaturas que van derechas al comedero, que nacen con veinticinco sueldos y otras tantas gratificaciones y provistos de una voracidad aterradora, fiel reflejo hereditario, muchas veces, de sus distinguidos papás. Lo lógico sería cortarles la cabeza, moral o materialmente, para que el niño no se perfeccionara en las artes diabólicas del chanchullo y de la explotación. No lo hacemos. Por el contrario, nos regocija la idea de que aquel aprendiz de político profesional llegará a ser un perfecto ladroncito, que comprará casas, fincas de recreo, automóviles y placeres con el dinero de los que echan el bote trabajando toda su vida para defenderla. ¡Ya verá, ya verá las responsabilidades que

les vamos a exigir!, decimos mientras el sujeto sube, se hace millonario y se forra de influencias. Y el día en que vamos a pedir cuentas, el que ya se ha convertido en señor poderoso nos mira despectivamente, se movía en el burro de su honorabilidad y se ríe de nosotros. Pero ¿quién ha de exigirle responsabilidades, si en todos los órdenes de la vida española ha hecho ya presa su influjo casi omnipotente? ¿No coloca él los empleados, no hace las elecciones, no amasa los Ayuntamientos a su antojo? ¿No traslada y asciende magistrados y jueces? ¿No dota como le place todos los servicios y regula todas las funciones? ¿Quién puede exigirle, con efectividad de sanción, las responsabilidades en que haya incurrido?

Lo mejor que nos sucede a los que nos metemos en esos fregados es que nos quedemos en ridículo. Porque suele darse el caso de que también nos vapuleen. «¡Se necesita osadía para insinuar—dice alguna gente—que este hombre tan rico y tan encumbrado es un bandolero!» Y el aludido, sintiéndose fuerte, lanza los rayos de su ira sobre los infelices fiscalizadores. «¿Quién me acusa a mí? ¿Esos desgraciados que no pueden llegar a las cumbres? ¿Esos infelices que para vivir necesitan andar a puñetazos con los duros, entraparse, desentraparse y volverse a entraparse? Gritan porque no pueden llegar adonde yo he llegado.» Y si los fiscalizadores replican: «No hemos llegado porque no hemos querido, porque no hemos sabido emplear tus procedimientos de vividor», se oye un coro de carcajadas que responde al concepto latente en muchas conciencias: «¡Aquí el que no roba es porque no puede!»

Convendrá que desechemos la monomanía de exigir responsabilidades y la sustituyamos por el sistema de la previsión. Lo que hace falta es que nos coloquemos en el camino para impedir que pase el que no debe pasar.

Claro que a esto hay que ir, previa una eliminación, pública y ejemplar, de todos los que han pasado indebidamente.

Que en eso consiste la verdadera revolución política, salvadora de España.

EL DUQUE DE G.

(De «La Acción»).

La Conferencia de Londres

Momentos difíciles

Se está acercando Agosto y con él, una jornada de gran importancia para el porvenir de Europa. Nos referimos al día en que se encontrarán en Londres Mr. Lloyd George y M. Poincaré ante la probable presencia de los delegados de Italia y Bélgica.

Si para toda Europa esta fecha ha de tener importancia, para España ésta será extraordinaria, porque en la conferencia se incluirán problemas que nos afectan.

Parece que M. Poincaré irá a Londres provisto no solo de un programa formal, si de la más firme resolución de no separarse de él. Pero Lloyd George dispone de un medio de presión, del que indudablemente hará uso: el crédito de Inglaterra con Francia.

Como observa con gran justicia León Chavenon, si no se trata más que de deducir del importe de las obligaciones alemanas de la serie C, una cifra igual al crédito, en Francia nadie se opondrá a la concesión.

Pero es el caso que Lloyd George ambiciona, según los franceses, algo más: quiere sacar a Alemania del atolladero, y aunque esto, en el fondo, también lo desean los franceses, para aligerar sus cargas propias con los pagos de Alemania no cederán nuestros vecinos sin una base sólida de garantía.

El pleito interesa a España, porque, como es de esperar, Inglaterra no se propone ceder su crédito en un rasgo de generosidad internacional poco frecuente. Según refe-

rencias bastante admisibles, Inglaterra para abandonar su crédito, impone condiciones políticas tales como la evacuación de la orilla izquierda del Rin, la reducción de los armamentos y concesiones en Oriente y en Tánger. En otros términos: Francia se verá constreñida a vender Constantinopla a la Gran Bretaña, y en punto a Tánger, ¡Dios sabe cuales serán los planes de Inglaterra!

Para los dos países litigantes, el problema puede definirse del si-

guiente modo: Inglaterra quiere contener la caída del marco y reanudar sus relaciones comerciales con Alemania; Francia quiere cobrar. Y todo esto ante una Alemania cuyo porvenir es una incógnita amenazadora para sus enemigos.

Estamos, pues, frente a momentos históricos difíciles, de los que puede depender la efectiva paz de Europa.

L. ALMERICH

Los caudillos vencidos

Frases y rasgos de los guerreros célebres

Se ha cumplido el año de la gran derrota de Annual. Aún no conocemos los detalles exactos de aquella trágica jornada. Sabemos, sí, que Fernández Silvestre, uno de los caudillos de España que nos llevaron aquel desastre, tuvo el necesario valor para aguardar la muerte frente al enemigo victorioso. Ignorábamos, empero, cómo murió, ni cuáles fueron sus últimas palabras. Suponemos que serían de nobleza y desesperanza, porque estas dos notas parecen ser las características en las frases pronunciadas por los más famosos guerreros al rendirse a sus enemigos. Si hay alguna que demuestre un poco de orgullo, es la de Francisco I, cuando en la batalla de Pavía dijo al soldado que le intimó la rendición: «No me rindo a tí, sino al emperador; yo soy el rey».

En cambio, algunos siglos después, el héroe entre los héroes franceses, Napoleón I, no se avergonzó de escribir al príncipe regente de Inglaterra: «Alteza: Presa de las facciones que dividen mi país y de la enemistad de las mayores potencias de Europa, he determinado mi carrera pública, y vengo, como Temístocles, a buscar refugio en el corazón del pueblo inglés. Me coloco bajo la protección de sus leyes, que reclamo de su alteza, como el más poderoso, el más constante y el más generoso de mis enemigos».

Después de tan sencilla carta, Napoleón se embarcó en el «Bellephorou» y se entregó a su capitán, Maitland, dando así el primer paso en el camino del destierro.

Como se rindió Napoleón III

Otra rendición histórica, comunicada también por mérito, fué la de Napoleón III. Rodeado por 250 mil enemigos, y acompañado del residuo desmoralizado de su vencido ejército, envió al rey Guillermo de Prusia la siguiente nota: «Hermano mío: No pudiendo morir al frente de mis tropas, pongo mi espada al pie de vuestra majestad. Y a la mañana siguiente, él y Bismarck arreglaban los términos de la rendición. Ésta fué completa: Napoleón fué enviado al castillo de Wihelsnschoe, y 39 generales, 230 oficiales y 83.000 soldados quedaron prisioneros de guerra.

El dolor de Boabdil

La tristeza que la rendición de Granada produjo a Boabdil, se refleja perfectamente en las frases que en tan memorable ocasión

SECCIÓN OFICIAL

Ayuntamiento de Alayor

Sesión ordinaria de 17 de julio de 1922

Presidió el señor Alcalde don Juan Piris, asistiendo los Concejales señores de Torres, Servera, Sintes, Orfila, Mascaró, Villalonga, Giménez, Fábregas y Pons Pons.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la anterior. Autorizar a don Juan Pons Pons para reformar la fachada de la casa número 4 de la calle de la Bola, que dá a la calle de las Parras.

Comunicar a la Diputación Provincial de Baleares que este Ayuntamiento está y presta su aquiescencia a la existencia y exacción del Arbitrio que dicha Corporación tiene establecido sobre ciertos productos que se exportan de Baleares, establecido por Real Orden de 9 de Mayo último, contra la que será entablado por la Cámara Oficial de Comercio de Palma recurso contencioso administrativo.

A INFORME

Policia Urbana.—Instancias pidiendo permiso para hacer obras los vecinos: Lorenzo Vidal Juanico, modificar una cochera en un solar que posee su hermana a la extremidad de la calle de Las Parras.

Y don Juan Seguí Femenias reformar aberturas y elevar la fachada de una cochera que posee en la Avenida de la Industria. Conceder un socorro extraordinario a la viu-

da Inés Palliser Florit que se encuentra enferma de cuidado y sin recursos. El Concejal señor Fábregas como Inspector de la Beneficencia Municipal rogó a la Comisión del ramo activara el estudio que se le encargó en sesión de 16 de Enero último para que propusiera medios de mejorar la alimentación de los asilados del Hospital. Y se levantó la sesión.

AYUNTAMIENTO DE MAHÓN

Beneficencia

El lunes próximo, día 7 del actual, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales el concurso público para el arriendo del edificio del Teatro Principal de esta Ciudad con todos sus anejos y accesorios durante un período indefinido con sujeción al pliego de condiciones y a los de mejora que puedan ofrecer los concursantes y sean aceptadas por el Ayuntamiento.

El Ayuntamiento se reserva el derecho de desechar todas las proposiciones que se presenten o admitir la que crea más conveniente a los intereses de la Beneficencia municipal y al servicio que se contrata, desechando desde luego las que se separen del pliego mencionado.

Lo que se hace público para conocimiento del vecindario y en particular de aquellas personas a quienes pueda interesar.

Mahón 31 de Julio de 1922.—El Alcalde, Mateo Seguí.

CRÓNICA

En la parroquia de Santa María

Conforme anunciamos en nuestro número de ayer, por la tarde continuó nuestro amadísimo Prelado Ilmo. y Rldmo. Doctor D. Juan Torres y Ribas administrando el Sacramento de la Confirmación a los niños y niñas de esta ciudad.

Al acto asistieron lo mismo que el día anterior, numerosos niños, siendo apadrinados por el Alcalde don Mateo Seguí Carreras y su distinguida esposa.

Con motivo de la administración del Sacramento de la Confirmación ha dado nuestra ciudad nueva prueba de su religiosidad y arraigada fe en la Religión Católica.

Imposición de medallas

Esta mañana a las once y en esta Comandancia de Marina, ha tenido lugar el acto de la imposición de la medalla de plata de la Sociedad Española de Salvamento de Náufragos a los Capitanes de los vapores «Baleares» y «Mahón» señores Dezcallar y Femenias por los salvamentos de los pailebotes «June» y «Destemido».

Para asistir al referido acto hemos recibido atenta invitación que nos ha dirigido el activo Presidente de la Junta local de la benemérita Asociación Excmo. señor don Juan F. Taltavull, invitación que estimamos y agradecemos.

La hueiga de carpinteros

Por noticias particulares que recibimos, nos informamos de que el digno Alcalde de esta ciudad ha convocado a una reunión a los obreros y patronos carpinteros para ver de hallar la fórmula de concordia que venga a solucionar el conflicto pendiente.

Mucho nos alegráramos que la eficaz intervención del Alcalde don Mateo Seguí Carreras, dé fin a este conflicto que por la actitud de patronos y obreros, amenazaba eter-

nizarse en perjuicio de una industria que, bien orientada, tiene porvenir en Menorca.

De viaje

A bordo del vapor «Mahón» han llegado esta mañana el culto Comandante de E. M. don Julio Garrido y el Notario don Ramón Ballester.

También ha llegado en dicho buque y procedente de África donde cumple sus deberes militares, el bizarro Comandante de Infantería don Luis J. Uther.

Nueva tarifa telegráfica

Desde esta madrugada ha comenzado a aplicarse en ésta la nueva tarifa telegráfica en armonía con la Ley de reforma tributaria acordada últimamente en las Cortes, siendo la tasa de diez céntimos por palabra con mínimo de recepción de una peseta más el impuesto del Timbre de diez céntimos por despacho conforme decíamos en nuestro número de ayer.

En beneficio del público

La empresa de automóviles que prestan servicio entre esta ciudad y Villa Carlos ha adquirido un nuevo ómnibus que llegará a esta en el vapor del próximo domingo y que será puesto inmediatamente en servicio con el fin de que éste mejore y quede debidamente atendido el público.

También nos informamos de que la empresa de referencia está tramitando la compra de otro coche de marca acreditada estando en relaciones para adquirir un «Hispano Suiza» o un «Fiat» con el fin de destinarlo al servicio Mahón-San Luis.

Movimiento de pasajeros

En el vapor correo han llegado procedentes de Barcelona 94 pasajeros, entre ellos buen número de soldados que estaban en la Península en uso de licencia.

COMPAÑÍAS DE SEGUROS

La Preservatrice (Accidentes), fundada en 1864, 18, rue de Londres, París.

La Nationale (Vida), fundada en 1830, 2, rue de Pillet-Will, París.

La Nationale (Incendios), fundada en 1820, 17, rue Lafitte, París.

Delegado general en España: DOMINGO ALDOMA, Alcalá, 23, Madrid. Agente general en Mahón: MANUEL SINTES ROTGER, Rector, 14.

Los destinos de jefes y oficiales en Baleares y Canarias

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica la siguiente Real Orden:

«El Real Decreto de 21 de mayo de 1920 (C. L. núm. 244), que equiparó los destinos en Baleares y Canarias a los de la Península, estableciendo reglas comunes para su provisión, ha dado lugar a dudas y consultas, y para resolverlo, el Rey (q. D. g.), de acuerdo con lo informado por el Consejo Supremo de Guerra y Marina, ha tenido a bien disponer:

1.º Los jefes y oficiales destinados en Baleares o Canarias con arreglo a la legislación anterior al Real decreto de 21 de mayo de 1920 y que han pasado a situación de supernumerario sin sueldo sin haber cumplido el tiempo de obligada permanencia, deberán ocupar las primeras vacantes que en esas islas se produzcan en el empleo o en el inmediato superior si han ascendido durante la situación, al volver a activo, si hubiera voluntarios, quedarán exentos de toda obligación. El tiempo servido en estas condiciones les servirá de abono para destino a los territorios de Africa, en el turno correspondiente.

2.º Los que sean destinados en estas condiciones quedarán desde el momento sujetos a lo que previene el Real decreto de 21 de mayo de 1920 (C. L. n.º 244).»

Vendedores de leche multados

Por la Guardia Municipal fueron ayer denunciados a esta Alcaldía, dos vendedores de leche por expenderla aguada.

El señor Alcalde, con muy buen acuerdo, ordenó el decomiso de la mercancía e impuso a los defraudadores una fuerte multa.

Sorteo de «La Fantasía»

Participamos a nuestra distinguida clientela que ha sido premiado el día 15.

Recordamos a los que hicieron sus compras el día 15 de julio, pasen por este comercio el día 5 del corriente, con el talón que se les entregó al efectuar la compra, para cobrar el importe de lo que compraron dicho día.

Las personas que sean agraciadas en el sorteo y no pasen a cobrar el día 5, no tendrán derecho a reclamación alguna.

Reunión municipal

Esta noche y siguiendo el acuerdo tomado el día de la constitución del actual Ayuntamiento, debe reunirse éste en sesión de segunda convocatoria que será válida cualquiera que sea el número de señores concejales que asistan al acto.

Número premiado

Nos ruegan que recordemos que la hermosa imagen de Ntra. Señora del Carmen correspondió al número 1.010 y que el tenedor de dicho número puede pasar a recogerla, debiendo hacer presente que el derecho caduca el día 31 del próximo mes de diciembre.

Noticias militares

El obrero filiado don Rafael Cano Ortín de la plantilla del pelotón de Menorca, ha sido destinado a la tercera Sección prestando servicios como gasista-electricista en la fábrica de pólvoras de Murcia.

Se ha concedido la gratificación de efectividad de 500 pesetas anuales al capitán del Regimiento Mahón 63 D. Ramón Soto Fernández.

Servicios de esta Inspección de Vigilancia

Por la Inspección de Vigilancia se han practicado durante los últimos días del presente mes los siguientes servicios:

El día 21 a la llegada del vapor «Mahón» y procedente de Barcelona, fué detenido el joven natural de esta ciudad, Bartolomé Quintana Bagur, que se hallaba reclamado por estafa por el Juzgado del Distrito de La Lonja (Barcelona) según requisitoria publicada en la orden general de buscas y capturas de la Jefatura Superior de Policía de la Ciudad Condal fecha 6 de marzo próximo pasado, ingresando en la Cárcel de este Partido, habiéndose ugrafiado por esta Delegación al Gobierno Civil de dicha Capital don cuenta de la deten-

ción, recibiendo con fecha 29 del finido julio un exhorto del indicado Juzgado al de esta ciudad para que ratificara la prisión, quedando en espera de que por la Dirección General de Penales se den las órdenes para su traslado a Barcelona.

Por el señor Delegado, a propuesta de esta Inspección, han sido multados tres jóvenes por permitirse dar serenatas, careciendo del permiso necesario.

Igualmente ha sido multado por desobediencia, un jovencuelo que con el juego de la pelota, se dedicaba a molestar a los transeúntes en la vía pública.

Por embriaguez y escándalo ha sido multado otro vecino de esta localidad.

También ha sido impuesta una fuerte multa contra un vecino de esta ciudad por dedicarse al curanderismo.

Al Juzgado de Instrucción han sido remitidas por esta Inspección las diligencias instruidas contra una vecina de Villa Carlos por dedicar a la prostitución a una hija suya, menor de edad, la que fué puesta a disposición de dicho Juzgado, el que interesó del señor Delegado el ingreso de la referida menor en un Asilo habiéndolo sido en el del Sagrado Corazón de María.

Al mismo Juzgado también se han remitido otras diligencias sobre hurto de una cantidad en metálico a un huésped de la Fonda Muntaner en su propia habitación, continuándose practicando averiguaciones para el total esclarecimiento del hecho y la certeza de culpabilidad sobre el único sospechoso considerado como autor del mismo.

Obras municipales

Continúan las obras de reparación del piso de la Rampa de la Abundancia.

Se están aglomerando materiales en el paseo de la Miranda para proceder a la nueva pavimentación de aquel piso, obra en realidad necesaria.

Han quedado suspendidas las obras de reparación del piso de la calle Nueva.

NOTICIAS MARÍTIMAS

Entradas

Esta mañana a las siete y media ha fondeado en este puerto procedente de Barcelona, en viaje directo, el vapor correo «Mahón» al mando de su capitán don Juan Femenías.

Salidas

A hora de itinerario zarpará esta tarde directamente para la Ciudad Condal el vapor «Mahón».

Información

Días pasados ha sido botado al agua en los grandes Astilleros del Wulkan, de Bremen, (Alemania), un nuevo navio de pasaje de proporciones colosales y habilitado especialmente para la carrera de Sud América.

Lleva el nombre de «Sierra Nevada» que ya llevaba un barco de la misma empresa (el Lloyd Norte Alemán), antes de la gran guerra.

En el nuevo «Sierra Nevada» no hay más que departamentos de primera y tercera clase.

MILITARES

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 1.º de Agosto 1922

Parada: Regimiento de Infantería Mahón número 63.

Jefe de día: Comandante de Infantería don Manuel Sousa.

Imaginaria: Comandante de Artillería don Carlos de Corral.

Hospital y provisiones: 5.º Capitán de Infantería.

Vigilancia: 11.º Oficial de Infantería.

Servicio de Vigilancia en Villa Carlos.

Unico oficial de Artillería.

Imaginaria: Unico oficial de Ingenieros.

El Coronel Sargento Mayor, Luis Franco.—Rubricado.—V.º B.º—El General Gobernador, Martín Alcoba.—Rubricado.

SANTORAL

Santo de hoy.— Santos Pedro Advíncula, Nemesio y Felio.

Santo de mañana.— Nuestra Señora de los Angeles y Santos Pedro obispo y Máximo.

COTIZACIONES BOLSA DE BARCELONA

Telegrama facilitado por el Banco de Menorca

Del 31 de Julio 1922

Table with financial data including Francos, Libras, Dollars, Liras, Marcos, Coronas austriacas, Interior serie A, Oblig. Tesoro 2 años Ene serie A, Amortizable 5 p.º A. 1920, Exterior Serie A, Obligaciones Barcelonesa de Electr. 6 por 100 1920, Oblig. F. C. Catalanes 6%, Id. C.º Gral. Tran. 5%, Id. C.º Tratat. 6%, 1922, Id. F. C. Nor. Pad. 3%, Id. Sdad. Gral. Aguas de Barcelona 6%, Id. Cáceres Variable, Amortizable 5 p.º A. 1917, Interior fin de mes

Crédito Mercantil de Menorca MAHÓN

Bolsa de Barcelona del día 31 de Julio de 1922

Table with financial data including Amort. 4 por 100 A., Id. 4 id. B., Id. 5 id. A. 1920, Id. 5 id. B. id., Id. 5 id. A. 1917, Id. 5 id. B. id., Interior 4 id. A., Id. 4 id. B., Exterior 4 id. A., Id. 4 id. B., Obligaciones Norte Prioridad Barcelona, Barcelonesa Electricidad 5 por 100 1913, Cáceres Variable, Tratatística 4 por 100, Id. 6 id., Andaluces 2.º serie fijo, Francos cheque Paris, Libras id. Londres, Marcos id. Berlin, Coronas id. Viena, Liras id. Roma, Dollars id. New York, Francos id. Zurich

Bolsa de Madrid del día 31 de Julio de 1922

Table with financial data including Obligaciones Tesoro A., Id. id. B., Cédulas Banco Hipotecario de España 4 por 100, Cédulas Banco Hipotecario de España 5 por 100, Cédulas Banco Hipotecario de España 6 por 100

ESTADÍSTICA MATADERO

Reses sacrificadas, con su peso y procedencia, los días que a continuación se expresan:

Día 22 de julio

- 1 vaca, 170 kilos, Juan Vinent. 1 ternero 177, San Jordi. 1 idem, 111, Ses Berreres. 1 idem, 170, Torrestil nou. 1 idem, 144, Jaime Orfila. 1 ternero y 5 corderos, 257, Pedro Pons. 4 corderos, 43, Funtenelles. 6 cabras y 4 corderos, 69, Estancia den Juan den Bertumeu.

Día 23

- 1 ternero, 73 kilos, Buimenó nou 1 ternera, 154, Santa Rita. 1 idem, 91, Estancia Binimeimut 1 idem, 94. 2 corderos, 16, G. Mercadal. 2 idem, 19, Isla den Culom. 3 idem, 23, Juan Vinent.

Día 24

- 1 ternera, 155 kilos, José Carreras. 1 ternero y 1 ternera, 254, Estancia den Juan den Bertumeu. 1 vaca, 213, Barrancó. 1 idem, 263, Ajendaret. 1 idem, 150, San Buenaventura. 1 idem, 136, Cugunet. 6 corderos, 46, Son Pons. 5 idem, 37, Juan Vinent. 1 idem, 9, Pedro Pons. 2 cabras y 2 corderos, 32, G. Mercadal. 4 cabras, 43, Juan Juliá.

EN VENTA

Lo están las casas 9 y 11 de la calle Ramírez. Informarán, Infanta, 185. 1-8

Crédito Mercantil de Menorca

Descontamos los siguientes cupones:

- Deuda Amortizable 5 por 100. Vencimiento 15 de agosto próximo. Obligaciones del Tesoro 5 por 100. Vencimiento 4 de agosto próximo.

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid

Madrid 31 a las 2.

Contrabandistas muertos y heridos

Participan de Vigo que los carabineros del puesto de Amorin, de la frontera portuguesa, sorprendieron un alijo muy importante de contrabando de café, tabaco y harina.

Los contrabandistas hicieron resistencia disparando contra los carabineros y éstos mataron a dos contrabandistas e hirieron a tres.

El caíd de los caídos

En Melilla se ha hecho ya público el nombramiento del caíd de los caídos de Guelaya, Quebdana, Uluf Setut, a favor de Abd-el-Kader.

Además han sido nombrados cinco caides, para Beni Sicar, Mazuza, Fuy Fruy y Beni Bu y Afrau.

Anuncio de lock-out

Los patronos madereros han anunciado al gobernador su propósito de declarar el lock-out fundando su decisión en una huelga que han declarado los obreros aserradores en una fábrica de la Ronda de Valencia, y como consecuencia de la misma han amenazado con el lock-out para todas las fábricas, si los operarios no desisten de su actitud.

El Gobernador a fin de evitar el conflicto, se ha ofrecido para entablar negociaciones de arreglo.

Registro

El Juzgado militar ha practicado un registro en la Escuela Nueva, domicilio de la Juventud Comunista, para incautarse de un manifiesto contra la guerra de Marruecos.

El Juzgado ha recogido varios ejemplares.

Próxima repatriación

De Cádiz dicen que se espera muy pronto el regreso a San Fernando del regimiento de infantería de Marina, que se encuentra en África desde principios de la campaña.

El regimiento llegará a bordo del vapor «Escolano» y se le prepara en San Fernando un entusiasta recibimiento.

Un fenómeno sísmico en Granada

Comunican de Granada que a las tres de la madrugada de ayer se ha sentido un terremoto violentísimo.

La gente despertó y se lanzó a la calle, aterrada.

El fenómeno ha durado un minuto, con tremenda alternativa de trepidaciones y grandes ruidos subterráneos. El cielo se iluminó con una luz roja.

En una casa de la plaza de los Girones, los vecinos creyeron que había ladrones y salieron a los balcones pidiendo socorro.

No han ocurrido desgracias personales.

Se teme que haya daños que lamentar en los pueblos de la provincia.

Madrid 31 a las 17.15.

Desanimación

Coincidiendo con la desbandada de políticos hay gran desanimación en todos los centros, siendo escasas las no-

Parte facilitado por la Delegación del Gobierno

Madrid 1 a la 0.30.

El Alto Comisario participa lo siguiente:

En territorio de Ceuta, Tetuán, Larache, Alhucemas y Peñón sin novedad.

Comunica el Comandante General de Melilla que las posiciones de Kadi y Timayast bajo, fueron hostilizadas por pequeños grupos de enemigos que fueron dispersados por el fuego de la posición.

También la posición de Fontanes hizo fuego sobre algunos enemigos que aparecieron en el barranco al Oeste de la posición.

Han volado seis aviones bombardeando Azib el Midar, Udja, Harrochen y vertientes próximas al zoco el Gemis de M'Tayzas poblados de Beni Ulíxech y Alto Burdana.

También fueron bombardeados los grupos de jaimas establecidas a la izquierda del río Kert.

En toda la línea del frente de nuestras posiciones no se ha observado nada anormal.

Informes de Melilla aseguran que no hay novedad alguna que altere la situación política continuando las guardias enemigas constituidas según las informaciones de días anteriores.

Noticias varias

Llegada de desertores

París.—Telegrafian a «Le Matin» desde Marsella que del vapor «Donkala», procedente de Casablanca, han desembarcado 66 desertores de la legión extranjera formada por España en Africa, treinta de los cuales son españoles.

Incendio

Constantinopla.—Se ha declarado un violento incendio en los barrios asiáticos de Haidar Pachá y Cadi Keny, quedando destruidas 220 casas.

Las pérdidas se calculan en ocho millones de libras esterlinas.

Inundaciones en China

Londres.—Comunican de Pekín al «Daily Mail» que la violencia de las lluvias ha ocasionado grandes inundaciones, aniquilando las cosechas en el Norte de China y hundiéndose 1.800 casas en Pekín. Se cree que el Rio Amarillo inundará toda la comarca.

AVISO

CAL DE MORELL, al precio de 1.75 ptas. el quintal y a 2.00 pesetas el terrón.

Se venderá desde hoy en el mismo horno. 2-3

Firma de Guerra

En la firma de Guerra figura el nombramiento de Jefe de Estado Mayor del Ejército a Africa a favor del señor Gómez Jordana.

También figura el nombramiento de Interventor de Baleares a favor del Comisario de Guerra don Melanio Rodríguez.

PRENSA ASOCIADA.

Un obsequio delicado

Lo hará V. indudablemente invitando a sus amistades a tomar los ricos mantecados, cerveza elevada y aperitivos en el Café de Pedro Oliver. Plaza del Príncipe, Teléfono n.º 40. Servicio a domicilio.

Tercera y última subasta

Bajo el tipo que abajo se expresa, y con arreglo al pliego de condiciones que obra en poder del Procurador don Guillermo Goñalons, el domingo 6 de agosto próximo, a las once de la mañana, se venderán en licitación privada en el despacho dn dicho Procurador, Angel, 12, las fincas siguientes:

- 1.º Predio «San Nicolás», del término de Mercadal, de extensión superficial 122 hectáreas, con casa rústica y urbana pesetas 50.000.00. 2.º Casa en Mahón calle de la Arravaleta n.º 11 pesetas 50.000.00. 3.º Casa en Villa Carlos, calle de Bella Vista n.º 52 ptas. 4.000.00. Mahón 27 julio de 1922. 2-3